

EL ATALAYA

PERIÓDICO SEMANAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la localidad. Trimestre, Ptas. 1'50
En el partido judicial. » 1'75
En el resto de España. » 2
Ultramar y Extranjero. » 18

PAGO ADELANTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle de la Riera, 7.

ANUNCIOS Y REMITIDOS

A PRECIOS CONVENCIONALES
á juicio de la Administración.

Los escritos se publicarán bajo la responsabilidad de sus autores, no admitiéndose trabajo alguno firmado con pseudónimo.

La correspondencia á la Redacción.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AÑO II

BLANES 13 DE JUNIO DE 1897

NÚM. 30

CRÓNICAS CORTAS

Resuelta la crisis en sentido conservador, conforme exigía la tranquilidad del país, que nada gana en un cambio de situación por el aflojamiento y relación de los resortes de gobierno, que consigo lleva aparejados, los fusionistas han puesto el grito en el cielo, cuyas delicias se les escapan en el preciso momento que más las necesitaba su avidez hambrienta.

A nosotros, que nada esperamos de la política, nos duelen sin embargo profundamente esas escenas bizantinas y decadentes que ofrecen los sagastinos con sus intemperancias de lenguaje, al través de cuyas violencias y exageraciones se descubren irreverencias mal veladas á la Corona y á la Monarquía.

La hipocresía nos repugna siempre y mas particularmente en los personajes políticos, que en el sistema parlamentario, han de hallar su apoyo y fundamentar su fuerza en la opinión á la cual no deben engañar, cuando á cada momento la invocan como númen tutelar de sus actos.

No tienen soluciones para ninguno de los gravísimos problemas nacionales y tratan de ocultar esta pobreza de medios de gobierno con alharacas insulsas, con excitaciones inoportunas al pueblo, á quien solo convencen situaciones claras y propósitos bien definidos.

En el sistema constitucional porque nos regimos, los partidos políticos han de tener fuerza en la confianza de la opinión ó de la Corona. El partido fusionista que ha engañado al pueblo, insulta ahora á la Corona porque no le ha dado el poder, amenazándole con peligros imaginarios y actitudes revolucionarias que están muy lejos de sentir.

No son demócratas porque nunca en sus actos de gobierno han sabido traducir las aspiraciones de la masa popular, cuyas genuinas instituciones han falseado con leyes irrisorias, ni son monárquicos porque anteponen sus intereses egoístas y malsanos de partido á los altísimos y sagrados de la Monarquía.

Porque este en sus altos consejos ha creído conveniente ratificar su confianza al partido conservador, Sagasta y los suyos se atreven con malévolas insinuaciones á suponer parcialidad en la Reina en favor de Cánovas y de sus parciales, cuando la Corona por fuero constitucional es irresponsable é inviolable.

Ningún interés dinástico nos mueve ni guía nuestra pluma y nuestros actos, pero así y todo nos repugna esa falsificación de sistema, que pretenden los fusionistas.

Injuriar á una señora no es empresa digna de caballeros; denostar á la Reina es labor de antidinásticos, jamás puede ser obra de un partido turnante y gubernamental.

Este despacho que gana á los fusionistas prueba claramente que no son merecedores de la confianza de la Corona. Del pueblo no lo son ni ellos ni los conservadores, pues el país en otros horizontes tiene puestos los ojos y las esperanzas.

La lógica de la política, si en esta desdichada política que padecemos es posible la lógica, imponía la continuación de los conservadores.

Defiendan estos la dignidad del país, salven su hacienda, fomenten sus fuentes de riqueza y habrán realizado una obra nacional que merecerá aplausos de los de abajo y del arriba.

Baldomero Trullás.

Exposición Internacional de Arcachon-les-Bains

El día 15 del mes de Julio próximo se abren las puertas de una Exposición Internacional, bajo los auspicios de la Municipalidad de Arcachon-les-Bains (Gironde-Francia), Exposición que debe celebrarse en la citada población, uno de los sitios más visitados y concurridos durante la estación de verano y la cual comprenderá todo lo relativo al Comercio en general, Industrias de todas clases, Productos alimenticios, Higiene, Invenciones de toda espe-

cie, Bellas-Artes, Pintura, Escultura, Grabado, etc., etc.

No dudamos que los fabricantes é industriales españoles, sabrán apreciar y comprender los positivos beneficios que el presentar sus productos á dicha Exposición puede reportarles acudiendo á demostrar lo que puede y vale la industria española, patentizando una vez más que los productos españoles pueden ventajosamente competir con los extranjeros.

Las recompensas que otorgará el Jurado (el cual será internacional), serán: Diplomas de gran premio, Grandes diplomas de honor, Diplomas de honor, Medallas de oro, de plata dorada, de plata y de bronce.

Dicha exposición estará abierta desde el 15 de Julio próximo hasta el 15 de Octubre.

Para más detalles y para todo lo concerniente á dicha Exposición, dirigirse al Comisario general en España Don Salvador Francisco Real, calle Canuda, número 9, Barcelona, quien facilitará todos los datos que se le pidan.

Sección Literaria.

Los ricos por dentro

Juanico era un muchacho francote y sencillo, que con su trabajo de carpintero ganaba el sustento necesario para mantener á su familia, compuesta de su mujer, que era una buena chica, y de sus dos hijos, que eran dos soles capaces de alegrar un entierro.

Jamás se le había ocurrido á Juanico soñar con riquezas ajenas, hasta que un día, no sé cómo, cayeron en sus manos unos libracos de mala catadura, que llenándole la cabeza de pájaros, le llenaron al mismo tiempo el corazón de deseos.

Desde entonces Juanico ya no pudo ver pasar un coche por la puerta de su taller sin envidiar al que iba dentro.

Que pasaba un banquero á la Bolsa: cádate á Juanico queriendo ser banquero y maldiciendo de sus herramientas, que no le producían como decía él, más que el pan nuestro de cada día.

Que pasaba un marqués con sus correspondientes armas en la trasera: Juanico quería ser marqués.

Que pasaba un duque: Juanico quería ser duque.

¿Que más? Un día oye el ruido de un carruaje y sin mirar exclama: ¿por qué no hemos de ir todos como ese? Yo el *ese* resultó que era el tendero de la esquina que una Empresa lúnebre llevaba á enterrar cargado de perifolios.

Este chasco hizo reír á los compañeros de taller, pero no hizo entrar en caja la cabeza de Juanico, por lo cual el ángel de su guarda, cansado de las majaderías de su protegido, se le presentó un día vestido de caballero diciéndole estas palabras:

—Juanico, sé que estás mal y quieres dejar el oficio para meterte á rico; y yo, que poseo el secreto de hacer imposibles, te ofrezco cambiarte por el potentado que más te cuadre, á condición de que cada tres días me des cuenta de tu nueva vida.

—Convenido; méteme Vd. en el cuerpo de aquél—dijo Juan inmediatamente, señalando á un comerciante que pasaba en aquel momento respirando millones.

—Pues sea—dijo el ángel;—y cataplum; hé aquí al espíritu de Juan metido dentro de la carne del comerciante, y el alma del comerciante (que era muy negra por cierto) metida en el cuerpo de Juan.

De esta manera las cosas pasaron los tres primeros días, y trascurridos, el ángel pidió al excarpintero las noticias convenidas.

—Es Vd. un tal y un cual—dijo Juan con malísimo humor.—Vd. me ha engañado.

—Tú te habrás engañado, hijo mío—contestó el ángel con malicia;—pero sepamos: ¿que te pasa?

—Pues que mi tocayo (se refería al banquero) estaba para quebrar, y yo he venido á pasar por él las hieles amargas, mientras él estará descansando de sus enredos y entretenido tranquilamente con mis herramientas.

—¿Pues no dices que era tan rico!

—Y lo es; pero como que sus negocios son tan gordos, no pasa día que no corra peligro de ruina, y aquello es un infierno cada vez que llega el correo. En una palabra: ¡a he errado; pásame Vd. á otro cuerpo.

—¿Cuál quieres?

—Aquel que va por allí; mire Vd., aquél—dijo Juan viendo cruzar á lo lejos al marqués de Salto Alegre, que era uno de los marqueses más ricos y divertidos de la Corte.

—Pues anda, hijo mío, con tu pan te lo comas—dijo el ángel; y en un abrir y cerrar de ojos se cambió la cosa, y cada cual pegó por su camino.

A los tres días realizóse la nueva conferencia.

—Estoy viendo—dijo Juan muy serio—Vd. se ha propuesto burlarse de mí.

—¿Estás loco, muchacho? ¿No eres tu el que eliges los cambios? ¿A que me culpas de tus torpezas?

—Pues si es torpeza mía, en verdad que soy torpe—dijo el ennoblecido carpintero.—Tres días llevo de vida aristocrática y los daría por tres ochavos morunos.

—¿Pues qué te ocurre?

—Que esto no es vivir. Pensaba yo que los marqueses eran los hombres más felices del mundo, y veo que no hay tales carne-

ros. En los tres días que llevo de marqués aun no he podido ver á mi mujer. No parece sino que no es mía. Unas veces por que se vá al teatro, otras porque *se queda en casa*, otras porque es día *de té*, y otras porque es día *de café*, ello es lo cierto que yo no se si tengo familia. Pues no es nada, por otra parte, el jolgorio que hay en mi casa con tanta criada y tanto ganapán. Aquello es un purgatorio de chismes y truhanerías. El cochero está mal con la doncella; la doncella de punta con el lacayo; el lacayo es enemigo acérrimo del ayuda de cámara, y el ayuda de cámara daría un ojo de la cara por sacarle los dos al jefe de la cocina. Así, entre tanto tunante, que en todo piensa menos en cumplir con su deber, paso la vida tomando berrinches, que se encarga de aumentar diariamente el administrador de mis cuantiosos bienes, hablándome á cada momento de lo que me roba el Labrador Fulano de lo que me estafa el encargado Zulfano, de los pleitos que hay que emprender, de las causas criminales que hay que seguir, etc., etc. Y si á lo menos estos bienes que tantos afanes y disgustos me cuesta el conservar bastasen para cubrir mis necesidades, del mal al menos.

—¿Pues no eres millonario?
—Si que lo soy; pero no tengo para empezar. El boato de mi casa exige dobles rentas de las que tengo, y esto me apura y me proporciona cada disgusto que me mata. Ayer, sin ir más lejos, una sonrisa y una indirecta del conde de los Copetes alusiva á mis troncos, que calificó de inanimables porque no los he variado hace algún tiempo, casi dá ocasión á un desafío. En fin, no quiero ser marqués ni un día más. He sido un tonto; los ricos felices no son los altos y encoquetados señores, que nunca tienen bastante por mucho que tengan; sino los parrulos, que sin salir de su clase tienen muchas peluconas.

—Pues á elegir uno.
—Ya lo tengo elegido. Es uno de mis actuales labradores, que, aunque arrendatario de tierras más, posee buenos terrenos propios, muchas yuntas, muchos ahorros y pocas necesidades. Ese es el verdadero rico. En las habitaciones de mi administrador se halla en este momento; métame Vd. en su cuerpo; y que sea él marqués por una temporada que bastante tiempo lo he sido yo.
—Sea, dijo el ángel.

Y Juan el carpintero quedó convertido en rico Labrador.

Trascurrieron los tres días consabidos y el ángel le pidió cuentas.

Juanico bajó la cabeza.

—¿Esas tenemos? ¿Tampoco estás contento?

—¡Que de estarlo, señor! —dijo Juan muy abatido. —¿Cómo es posible ser feliz con la vida que yo llevo? El hombre cuyo cuerpo arrastro era un desdichado esclavo con apariencias de hombre feliz. La avaricia se lo comió, y esa sigue dominándome á mí, pues sabe Vd. que en estos cambios entra todo. Apenas apunta el día ya me tiene Vd. peleando con los gañanes y mozos de mulas para que se levanten. Riña con el uno porque no dió pienso á su hora; riña con el otro porque desperdició la cebada; cuestión con el zagal porque dió á las vacas el agua sucia; pendencia con el guarda porque se dejó hurtar los melones. Luego llegan los jornaleros, y después de reñir á los que llegaron tarde y despedir á los que en el día anterior no trabajaron bien, hay que vigilar á los que quedan, regateándoles hasta el tiempo que han de emplearse en fumarse un cigarro.

Pues deje Vd. esas batallas exteriores y tome Vd. las que van por dentro.

La peor de las tentaciones es la de querer ser rico, porque la verdadera riqueza no consiste en tener mucho dinero.

Enhorabuena que el hombre pida á Dios lo que necesite mientras trabajando, pone los medios para adquirirlo. Enhorabuena que si la buena suerte le proporciona bienes

abundantes de fortuna, los use como Dios manda (que con usarlos bien ya lleva tal vez su cruz); pero desear riquezas, ¿para qué? Tanto vale desear cadenas para las manos, y esposas de hierro para el corazón.

Las grandes fortunas tienen muchos puntos de contacto con las grandes miserias. Cúmplase en ellas aquel principio que dice que los extremos se tocan. Por eso Cristo nos enseñó á pedir así: *El pan nuestro de cada día dánoslo hoy.*

—Eso quiero —dijo Juan sintiendo transformado su corazón por la gracia, que enseña más que los libros.

—Pues lo tendrás —dijo el ángel, —porque Dios dijo que el que pide recibe, y al que busca su reino y su justicia todo lo demás le será dado por añadidura.

Cuentan las crónicas que desde ese día ya no volvió Juanico á pensar con los ricos que pasaban en coche por delante de su taller, y que cuando alguno le preguntaba por qué no los envidiaba ya, les contestaba: —Porque los he visto por dentro.

A. C.

EN BROMA.

Mientras unos ponen el grito en el cielo porque ven defraudadas sus ilusiones, otros se entregan á la alegría, celebrando el triunfo de D. Antonio con banquetes íntimos, y otras expansiones domésticas.

Cierto funcionario de altura que había salido ayer por la mañana á recibir noticias, entró en su domicilio á eso de la una, y lo primero que hizo fué coger á su señora por el pescuezo y ponerse á bailar la polca de punta y tacón.

—¿Te has vuelto loco, Venustiano? —dijo ella dejándose arrastrar por su esposo.

—Lararán... lararán... hacia él y daba vueltas como un peón, agarrado á la consorte.

—¿Pero, qué te sucede? —preguntaba ella perdiendo el compás.

—Que D. Antonio es un ángel... Lararán... tan... tan... Lararín, tin... tin...

Y cuando se hubo cansado de bailar, dispuso que mandasen recodo á las personas de la familia para celebrar todos juntos la ratificación de poderes otorgados á D. Antonio.

**

Mientras en el piso principal el funcionario conservador se entregaba al placer comiendo pollo asado y flan y queso de nata, en el cuarto tercero D. Aquilino, sentado en una silla, daba órdenes á su esposa con acento de amargura:

—Vuelve á guardar en el baul el uniforme y échale bastante alcanfor.

—¿Pero es cosa segura lo de Cánovas?

—Segurísima.

—De manera que ya no vas á ser gobernador? Pues mira, por lo que más lo siento es por la de abajo, que no se cansa de decir que su marido está en el poder, y que se va á traer á casa un portero de su oficina para que le lleve los niños al colegio.

—Pues dile tú que mientras nosotros estábamos en Castellón de la Plana al frente del gobierno civil, tratándonos con lo mejor y dando reuniones, ella y su marido se iban á la Zarzuela, á un asiento de anfiteatro; y eso se lo puedo probar cuando quiera, por que me lo ha dicho el portero...

—No te acalores.

—Es que me da rabia que se den tono esos cursis. Antes que él he sido yo jefe de administración civil con 40...

**

Para las de Limonete la solución de la crisis ha sido de una gran importancia.

La mayor tiene relaciones hace tiempo con Julito Barbarin, secretario particular de un director, y éste le ha ofrecido ascenderle, para que se pueda casar. Ella se estaba ha-

ciendo la ropa, y ya le habían ofrecido regalarle media vajilla y un trinchante con su estuche y dos jarrones y un centro de mesa y otra porción de cosas inútiles... De pronto surgió la crisis y Julito entró sofocado en casa de su futura diciendo:

—Ceferina, Ceferina mía. ¿No sabes lo que hay? Ha caído el director.

—¿Por donde?

—Si no ha caído va á caer ¡y adios ascenso!

Ceferina se desmayó, su hermana se puso á tirarse de los pelos y la mamá, que tiene un genio como un toro, se desató en injurias contra los liberales.

Julito, después de consolar como pudo á aquella familia, se quitó el chaquet que usa para la calle; púsose una americana vieja que tiene para estar en casa y se entregó á la desesperación. ¡Adios boda, adios ilusiones, adios media vajilla y adios todo!...

Aquella casa fué durante dos días un cementerio y cuando supo que iban á celebrar conferencias López Domínguez, D. Práxedes y Blanco, Julito se exasperó creyendo que todo había concluido para él y para su Ceferina...

Pero llegó el día de ayer; habló D. Antonio con los periodistas; extendióse por Madrid la noticia de su triunfo y Julito ébribo de gozo, entró en casa de las de Limonete y allí le he dejado anoche á las diez tomando horchata con barquillos y diciendo á su futura:

—¿Quieres más horchata, cielito? Toma cuanto quieras. Un día es un día. ¡Viva D. Antonio!

Luis Taboada

Se vende una CASA
situada á buen punto del paseo de Blanes.

Darán razón: Arrabal, 27, BLANES.

CRÓNICA

El domingo pasado se celebró en la Iglesia parroquial la tierna ceremonia de administrar la primera comunión á los jóvenes de ambos sexos. El Rdo. D. Pedro Lleal, que había preparado ya á las tiernas criaturas para tan sublime acto pronunció la plática preparatoria muy sentida y elocuente. Por la tarde del mismo día se celebró en la propia Iglesia el acto de renovación de las promesas hechas en el Bautismo, predicando de nuevo el Rdo. Lleal, quien exhortó á los jóvenes, á que siguieran por la senda de la virtud y de la verdad, cumpliendo fielmente las promesas que públicamente acababan de formular.

La Iglesia, adornada en su altar con sumo gusto, estaba muy concurrida, especialmente de familias, que tenían alguno de sus individuos que por vez primero se acercaba á la Sagrada Mesa.

Los niños vestían el traje apropiado al acto así como las niñas, que encantaban con su precioso traje blanco como la pureza de sus almas virginales.

—Nuestra alegre juventud ha podido divertirse grandemente durante los días de la pasada Pascua. Hubo bailes las dos noches en el *Primer Casino* en la *Amistad Blandise* y en la *Sala de dalt*. Los dos primeros á orquesta respectivamente: por las reputadas *Juvenil Farnense* y la de Tordera. En el último salón bailaron al son de un piano de manubrio. Todos estos bailes estuvieron muy concurridos, distinguiéndose por su animación y elegancia el del *Primer Casino*.

—Se halla enferma de una pulmonía grippal la agraciada señorita Joaquina Ma-

ssó. A la hora en que escribimos estas líneas apunta una mejoría en el estado de la bella enferma, cuyo restablecimiento pronto y total de veras deseamos.

—La pesca de palangres ha sido durante estos días muy abundante viniendo á remediar la angustiosa situación que atravesaban nuestros pescadores.

Lo celebramos.

—El penúltimo viernes, 4 del actual nuestro respetable amigo don Augusto M.^a de Borrás Jelpí firmó con el Ayuntamiento de Arenys de Mar la escritura de convenio para establecer en aquella villa el alumbrado eléctrico para el servicio particular.

—Se ha terminado el arreglo de la carretera que conduce de esta villa á la estación del ferrocarril. Hemos visto las obras y nos parecen que no son más que un ensayo, pues el piso ha quedado muy irregular á consecuencia de no haber machacado suficientemente la grava, lo que dará origen al traqueteo de los carruajes, tan molesto para los viajeros.

Esperamos que los peones encargados del arreglo tendrán en cuenta nuestra advertencia para otra vez, que irá mejor.

—El sábado de la pasada semana visitó nuestras aguas el vapor de la marina mercante, de la matrícula de Valencia, *José Chimer*, que cargó madera de la fábrica de azerrar de Bosí Cabre y C.^a Dicho vapor ha hecho ya dos viajes de Blanes á Valencia por vía de ensayo para viajes ulteriores que se propone hacer dedicándose al transporte de mercancías desde los varios puntos de esta costa á la capital del Túria.

Ahora que se inician los calores y la temporada de verano sería conveniente que la Junta de Sanidad local se fijara en las pésimas condiciones de salubridad que ofrecen ciertos corrales y cuadras de caballerías en el centro de la villa existentes, cuyas pestilentes emanaciones inficionan el ambiente, saturándolo de miasmas putridos.

Vale la pena de que la meritada Junta atienda á nuestro ruego.

—Ha salido para Mahón en donde vive su familia y para visitar á la misma la bella señora de nuestro querido amigo, el ilustrado oficial-vista de esta Aduana don Enrique Alaber. Deseámosle un feliz viaje y un pronto regreso á nuestra sociedad, de la cual es una de sus mejores galas la bellísima señora de Alabern.

—La esposa de nuestro querido amigo, don José Alemany Borrás, ha dado á luz con toda felicidad á una hermosa niña, que anteaayer fué llevada á las fuentes bautismales.

Nuestra enhorabuena á los señores de Alemany.

—El lunes pasado fué bautizado el niño Juan Balvey Sagrera, de cuyo nacimiento dimos cuenta en la anterior edición. Fué bautizante el ilustrado coadjutor Rdo. don Juan Masanella y padrinos el simpático joven don Juan Sagrera y la bella señorita Mercedes Balvey, tíos materno y paterno respectivamente del bautizado, á quien se impusieron los nombres de Juan, Antonio y Magín. Después de la ceremonia, se obsequió á los invitados, en su mayor parte de la familia, con un espléndido *lunch*.

Reiteramos nuestra enhorabuena á los señores de Balvey.

—Nuestro querido amigo don Salvio Vila dueño de la fonda del mismo nombre ha introducido una nueva mejora en su establecimiento que no dudamos ha de agradar mucho á sus numerosos parroquianos. Nos referimos al embellecimiento del jardín iluminado por una lámpara eléctrica de 50 bujías, lo que hará de aquel ameno sitio un delicioso comedor de verano.

Felicitemos al señor Vila por el nuevo atractivo que tendrá su acreditado establecimiento.

—El segundo concierto dado en la tarde del pasado domingo por la pareja *idem* en los salones del *Primer Casino* estuvo concurridísimo.

La señora Boix es una artista de verdad

que toca admirablemente la bandurria y siente y hace sentir lo que toca. Cosechó muchos aplausos y merecidos.

En días sucesivos la pareja Domingo ha organizado conciertos en los distintos cafés y casinos de esta localidad, siendo en todos muy aplaudidos.

El jueves salieron para Lloret en donde les deseamos una buena y fructífera campaña.

—La crisis política se ha solucionado en la forma que á estas horas sabrán todos los lectores.

Cánovas continúa al frente del gobierno, cosa que no nos ha sorprendido como á Carbó y á su compañía de liliputienses que esperaban la subida de Sagasta, como esperan los impenitentes judíos la venida del Mesías. Por este lado, francamente, nos ha disgustado la solución de la crisis, que nos priva de ver á Carbó vestido de tiros largos, con la clásica chistera y las caballeras botas de montar.

Cristany está inconsolable porque no ha sonado la hora de la venganza terrible. Anda místico y cariacontecido por el desengaño y la cruel decepción. Ha envainado el sable y se resigna por fuerza y por ahora á su papel de enano de la venta.

Otro día será, aunque sea tarde.

—A su petición ha sido jubilada la maestra pública de esta villa doña Teresa Vivas. Sentimos vernos privados de tan ilustrada y simpática profesora, á quien no obstante felicitamos por la concesión del descanso, que bien necesita su salud quebrantada en los largos años, en que se ha venido dedicada á la enseñanza.

—Nos dicen de Caldas de Malavella que la feria estuvo muy concurrida, abundando las transacciones que se hicieron á buenos precios, en toda clase de ganados.

—Rayo en lo escandaloso é inaudito lo que nos está pasando con el servicio de Correos. Es raro el día que no recibimos queja de los suscritores, pidiéndonos los ejemplares del periódico, que por milagro llega á sus manos y eso de tarde en tarde. La *Lucha* decía en su número del jueves que hacía un mes que no recibía EL ATALAYA. Cuando *La Lucha*, cuyo director es el Administrador principal no recibe el cambio, figúrense los lectores que habrá de suceder á los demás mortales.

Francamente no sabemos que destino y usos dará el señor Ovieta, administrador de ésta á tanto papel como se nos pierde. Y no es esto todo, pues hasta por perder se nos pierden las correspondencias de nuestros amigos, como las cartas del corresponsal de Santa Coloma de Farnés, que se nos interceptan hace cuatro semanas.

Por última vez ponemos el abuso en conocimiento del señor Ruiz Blanch y si en esta última vez no se nos atiende sabemos muy bien el camino que hemos de seguir.

De ningún modo estamos dispuestos á que nos tomen el pelo y los cuartos, gentes interesadas en el desprestigio y ruina de EL ATALAYA. Conocemos bien á estas personas, que desenmascaramos, si á ello se nos obliga.

—Señor Alcalde; los *timbaires* siguen buenos, gracias, y muy campantes en sus tareas.

En un café recientemente abierto al público les encontrará Vd.

—Ningún siglo puede empezar en los días miércoles, viernes y domingos.

Octubre empieza siempre el mismo día de la semana en que empieza el mes de enero.

Abril el mismo día en que empieza julio. Diciembre el mismo día en que empieza septiembre.

Febrero, marzo y noviembre empiezan el mismo día de la semana.

Mayo, junio y agosto empiezan siempre en distintos días.

Estas reglas no son aplicables á los años bisiestos.

El año ordinario empieza y concluye siempre con el mismo día.

Y el mismo calendario puede servir cada veintiocho años.

—Se ha concedido la cruz de San Hermenegildo á nuestro amigo el comandante de infantería don Gregorio Prados, ex-jefe de somatenes de este partido.

—Del Paludismo.—La prolongada permanencia en aquellos países cuya temperatura se eleva durante la estación de verano por cima de 35 y 40°, provoca en el hombre y en la mujer, sobre todo cuando hay humedad en el aire, una debilitación general que suele favorecer el desarrollo de las fiebres y que hace su curación muy difícil.

En estas condiciones hace falta reanimar el organismo y entonces es cuando el empleo de las *Píldoras de Blancard*, al yoduro de hierro, se halla indicado y presta grandes servicios al enfermo favoreciendo la nutrición.

Pero para evitar las substituciones ó los productos asimilares, es muy esencial seguirse del origen de los frascos de *Píldoras de Blancard*, comprobando si llevan el nombre *Blancard*, las señas: *40 rue de Bonaparte* y el timbre de garantía de la *Unión de los Fabricantes*.

CORRESPONDENCIA

Sta. Coloma de Farnés 10 Junio 1897.

Sr. Director de EL ATALAYA

Tenemos un tiempo relativamente caluroso, casi impropio de la estación presente, lo cual hace que se encuentren adelantados los sembrados de cereales y leguminosas de invierno y todos los árboles frutales; habiéndose por tal causa empezado en esta comarca las operaciones de siega y de descorche de los alcornoques, quince días más temprano que de lo regular; pero en cambio todas las cosechas de primavera, como maíz, judías, etc. hallanse muy atrasadas á consecuencia de la sequía que experimentamos durante los meses de Abril y Mayo. Las cosechas de cereales y en especial la de trigo se hallan muy mermadas tanto en cantidad como en calidad, ya por la sequedad sufrida, ya por la enfermedad conocida en el país por *Robell*, ó sea el parásito *la Roya* que ha invadido la mayor parte de los cereales de nuestra comarca; la que presenta su mejor aspecto característico, es la de patatas la cual si el tiempo la acompaña, es casi seguro que se colectara una abundante cosecha.

Muy sentido ha sido en ésta, el fallecimiento del abogado don Manuel Rodés y Muñoz (q. e. p. d.) acaecido en la mañana del sábado próximo pasado, á consecuencia de una congestión cerebral; era persona respetadísima, cuyos dotes y carácter le conquistaron el aprecio y cariño de cuantos tuvieron que tratarle en vida; era tenido y considerado como uno de los mejores abogados que en este partido han ejercido su profesión y al propio tiempo respetado y admirado por sus relevantes cualidades de padre cariñoso, el cual ha dejado en el mayor desconsuelo á su digna esposa y apreciados diez hijos. Al siguiente día se verificó el entierro acompañándole sus hijos, autoridades y la mayor parte de las personas de nombradía de la población; llevando las gasas que pendían del feretro los demás abogados en ejercicio y representación de todos los curiales del partido.

La intimidad que nos une con la familia del finado y sobre todo con su hijo Leopoldo, nos obliga á cumplir desde estas columnas, el triste deber de enviarles nuestro más sentido pésame por la desgracia tan amarga que les affige, deseando que Dios haya cogido en su seno el alma de tan apreciado señor y amigo.

Anteayer y con toda felicidad dió á luz un guapo y robusto niño la esposa de nuestro estimado amigo don Fernando Vilallonga, doña Piedad Oller, siguiendo en estado satisfactorio tanto la madre como el recién nacido lo que celebramos con verdadera satisfacción y les damos mil enhoras buenas y parabienes.

Muchas han sido las conjeturas que se han hecho en esta durante estos días pasados en que había crisis gubernamental, creyéndose algunos que subirían al poder los fusionistas, ya se hablaba de otras personas para los cargos de Alcalde, Juez municipal, etc. pero las conjeturas no han pasado á realidades y las cosas han vuelto á quedar como antes.

Sin mas y hasta otra se reitera de V. suyo afmo. S. S. S.

El Corresponsal.

VARIEDADES

El rey más rico y el más pobre

El monarca más rico del mundo es el czar. Posee una inmensa extensión de terrenos de cultivo y forestales cuyo rendimiento anual asciende á 60 millones de francos.

Tiene, además, en Siberia minas de oro y de plata y recibe además del sueldo oficial 25 millones de francos para gastos de representación.

En cambio el jefe de Estado más pobre es el de la República Helvética, que no tiene más que 12,000 pesetas por año.

Pero son más felices los súbditos del segundo que los del primero.

Billetes del ferro-carril

Los vendedores de billetes en los ferro-carri-les aéreos de Nueva-York toman los que venden á los pasajeros de una tira continua de cartón envuelta en un carrete, que gira al impulso del movimiento que hace el vendedor para romper cada billete, los que, impresos de antemano, están como las estempillas de correo, perforadas para que se separen fácilmente. En el ferro-carril aéreo de Brooklyn se ha adoptado un sistema mucho más sencillo. Cada vendedor de billetes tiene delante de sí un aparato del tamaño de un gasómetro, con un carrete detrás que contiene una tira continua de cartón en blanco. A la aproximación del pasajero, el vendedor de billetes comprime con el pie el pedal del aparato, que corta, imprime y estampa la fecha en un lado del billete y lo arroja automáticamente sobre la plancha del ventanillo en que el vendedor cobra, sin tener que tocarlo para nada. Dentro del aparato se ven los cilindros: El que corta los billetes, el que estampa la fecha, y luego el que imprime las siguientes palabras: «Ferro-carril elevado de Brooklyn. Vale por un viaje continuo.»

La fecha está estampada al través con letras rojas. Con este aparato despachan los vendedores de billetes más rápidamente que en las estaciones de los Elevados de Nueva-York. El aparato funciona con admirable velocidad. Si los pasajeros llevan en la mano los cinco centavos que vale el billete, apenas se detienen, pues antes de que paguen ya tienen el billete delante.

Pastillas de vino

No bastaba ya á la industria moderna la fabricación de los vinos artificiales, es decir, de los vinos sin vino; había que llegar más allá, y esto lo ha conseguido un ingeniero industrial francés que ha llegado, por procedimientos aun no conocidos, á la fabricación de pastillas de vino concentrado.

Estas pastillas serán pronto puestas á la venta, y bastará disolver dos de ellas en un cuartillo de agua azucarada á 100 grados, para obtener un vino de color, gusto y aroma como los más naturales y mejor fabricados.

Este invento cuenta ya con la protección de grandes capitalistas, que se disponen á construir fábricas en Hungría, Francia y Alemania de este vino en pastillas.

El precio de cada caja conteniendo seis pastillas, será el de 350 francos.

Actualmente el mencionado ingeniero se ocupa en perfeccionar su invento, fabricando pequeñas pastillas solubles en el agua fría, para poder ser utilizadas en el momento, y ser por lo tanto, disueltas en la boca, lo mismo que los caramelos y las pastillas pectorales.

Si consigue su propósito, pronto se pondrán de moda, y los amigos se ofrecerán en la calle ó en el café pastillas de vino, en vez de cigarros y bombones.

Pasatiempos

GEROGLIFICO COMPRIMIDO

LOS VALIPEDRAS Y EL JEREZ
PRONTO ACA BAN.

Rotllán.

LOGOGRIFO NUMÉRICO

7—vocal
4 9—vegetal
5 3 7—verbo
8 9 3 5—pez
1 2 3 1 5—pez
3 7 8 9 3 5—vegetal
4 5 3 4 7 6 2—ave
6 2 1 5 3 9 2 3—verbo
1 2 3 4 5 6 7 8 9—nombre de varón
6 2 8 1 9 3 4 5—
4 7 3 4 5 6 2—ave
1 2 4 2 4 2—fruto comestible
1 5 8 1 7—instrumento de música
3 9 8 5—en navegación
6 5 4—personaje biblico
4 9—consonante
2—vocal
Un aspirante á Batchiller.

CHARADA

Dedicada á NINUS

Prima-sexta es animal
lo mismo que cuarta-sexta.
Tercia-prima el dos-tercia
como tal racional.
Quinta-cuarta es adjetivo.
Por último mi total
sabrás, ¡oh! lector amado,
que es un árbol frutal
de fruto apreciado.

Un aspirant á Bachiller.

Las soluciones en el número próximo.

Registro Civil

Defunciones, nacimientos y matrimonios ocurridos en esta villa desde el 20 del pasado Mayo á 10 del actual.

Defunciones: Esteban Albertí Prats, de 34 años de edad, soltero, labrador.

Enrique Marcó Llinás, de 6 meses de edad.

Sor. Maria Manera Turró, de 38 años, monja del Sagrado Corazón de María.

Benito Nogués Casas, de 52 años, soltero, carpintero de ribera.

Joaquín Fulladosa Garriga, de 1 mes.

Nacimientos:

Varones 7.—Hembras 7.—Total 14.

Matrimonios: Día 22 de Mayo, Francisco Jaime Manuel con Vicenta Plademont Rocafort, ambos solteros.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE LA SEMANA.

Domingo, 13.—Stma. Trinidad, y san Antonio de Padua cf.

Lunes, 14.—S. Basilio el Magno ob., dr. y cf. y Sta. Digna vg. y mr.

Martes, 15.—Stos. Vito y Modesto mrs. y Stas. Crescencia y Libia mrs.

Miércoles, 16.—S. Quirico mr. y Santas Julita mr. y Lutgarda vg.

Jueves, 17.—SANTISSIMUM CORPUS CHRISTI y Stos. Manuel, Sabel é Ismael ms.

Viernes, 18.—Stos. Marcos y Marcelino ms. y Amando ob.

Sábado, 19.—Stos. Gervasio, Protasio y Urcísimo, ms.

GERONA:

TIPOGRAFÍA DEL «DIARIO DE GERONA»
Ballesterías, 33 y 35.

Seccion de Anuncios

APOPLEGÍA (FERIDURA)

SE PREVIENE Y SE CURA CON

LAS PÍLDORAS BRUNET.

En Barcelona, Gignás, 5:

Farmacia de la Corona.

En Blanes:

Farmacia Central.

DE VENTA

Fonda de Quimet

SITUADA
EN EL PUNTO MAS CÉNTRICO

DE
SANTA COLOMA DE FARNÉS.

Magníficas y ventiladas habitaciones

Servicio esmerado

Vinos legítimos del país

La justa fama de que goza este establecimiento y el verse favorecido por una distinguida concurrencia, es el mejor elogio que de él puede hacerse. Cuantas personas se dignen honrarle podrán de ello convencerse.

Hay carruaje en la Fonda que conduce á los señores Viajeros á la estación de Sils.

GRANDES ALMACENES DE FERRETERIA

DE
JAIME CASALS

Plaza de la Constitución, 7.--Rambla de Alvarez 10. Gerona

Máquinas agrícolas — Herramientas para obras é industrias — Bateria de cocina — Camas de hierro — Somniers de todas clases — Gran depósito de muebles — Heladoras.

Antigua Agencia de Transportes

DE

HIJOS DE FRANCISCO BRILLAS

En combinacion con los ferrocarriles de
Tarragona á Barcelona y Francia y con la acreditada

FONDA DE S. VILA

21, ARRABAL, 21. BLANES.

GRAN ESTABLECIMIENTO DE COCHES DE ALQUILER
A PRECIOS REDUCIDOS.

DISPONIBLE

DIPONIBLE

DISPONIBLE

EL ATALAYA

PERIÓDICO SEMANAL

SALE Á LUZ TODOS LOS DOMINGOS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Blanes.	trimestre	1'50	Ptas.
En el partido judicial "	"	1'75	"
En el resto de la Península "	"	2	"
Ultramar y extranjero al año	"	18	"

PAGO ANTICIPADO

Anuncios, reclamos y comunicados, á precios convencionales